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刚申奥成功没几天，日本
围绕钓鱼岛的各类小动作就
又进入了“井喷期”，而这其
中，当数9月17日爆出的一则
消息最为扎眼。日本防卫省当
天称，将考虑击落进入钓鱼岛
空域的中方无人机。此语一
出，立刻在中国掀起轩然大
波，要知道这两天正值“九一
八”事变纪念日期间。身为中
国人，对这位老邻居当年说打
就打的劣迹是心有余悸，日本
防卫省不挑时候抛出这样的
声明，是不是旧病复发了呢？

说起“九一八”事变，对
中国来说不仅是国耻，也是
个谜——— 1931年那会儿，中
国东北军论数量30万，论装
备飞机坦克全有。而日本关
东军那边，论人数才两万，论
装备也就是铁路卫戍部队的
级别，连发动事变用的两门

要塞炮都是从朝鲜现运来
的。差距如此之大，怎么短短
几个月间东北就易手了呢？
根据张学良回忆录的自述：
正是因为事变前双方的差距
极大，让张学良没想到日军
敢主动开战，所以枪一响，他
就“错误地估计了形势”。

其实，日俄战争时的沙
俄、太平洋战争时的美国都犯
过这个错。究其原因，是旧日
本军那帮军阀们的思路实在
太奇特，很难用正常人的思维
揣测之。在实力相差悬殊的情
况下，侏儒怎能主动向巨人发
动突然袭击呢？沙皇尼古拉二
世在收到日本即将开战的情
报时，曾说了句被后世传为笑
柄的名言，此语能高度概括这
种心态：“战争不会爆发，因为
朕不想现在开战。”

考虑到日本人过去有“说
打就打”的脾气，对日本防卫
省的这段声明加以警惕是必
要的。不过，应该看到的是，几
个关东军佐官私下一商量就
掀起一场战争的时代已一去

不复返了，如今统治日本的是
一个处于严密监督下的政府。
就说防卫省此次表态吧，连日
本媒体也不给官方捧场，9月
18日，日本五大全国性报纸
中，只有最右翼的产经新闻刊
载了对该新闻的后续报道，说
防卫省和外务省正在一起“检
讨”击落无人机的相关规定。
而在日本语言习惯中，“考虑”

“检讨”这些词汇都属于典型
的“暧昧语”。当日本人说他要

“考虑”“检讨”个什么事儿时，
那你就有的等了。反正像“经
济疲软”“少子化”这样的问
题，日本政府是从上世纪九十
年代就开始说要“检讨”，到现
在也没见“检讨”出个结果。

不过，正因为主导日本政
坛的不再是那帮“想起一出是
一出”的赳赳武夫，如今的日
本政府虽然不再“一鸣惊人”，
但却未必没有远虑。对正“检
讨”是否引进美国“全球鹰”的
日本防卫省来说，这场“无人
机风波”只是巧合吗？这实在
让人不得不打个问号。

澳大利亚一对18个月大的双胞
胎女孩2008年在家中被饿死，身染恶
习、忽视家庭的双亲受到公诉。今年9
月16日，这件悲剧案件结案，孩子父
亲因谋杀罪被判入狱8年。

死后一周才被发现

9月17日出版的《澳大利亚人
报》记述了这样悲惨一幕——— 2008
年6月16日，一个女孩溜进一间房
间，捏了捏门后小床上被白床单包
起的妹妹的脚指头，发现一个恐怖
秘密，两个双胞胎妹妹都死了。

由于孩子父母对家庭生活不
管不顾，双胞胎孩子因数月疏于照
看，身体日渐消瘦并腐烂，于一个
星期前死于营养不良。

父亲完全忽视孩子

包括双胞胎在内，这对夫妇共
有6个不到11岁的孩子。双胞胎饿
死前数月，孩子父亲每天6次经过
那个房间紧闭的房门，要么去冰箱
拿啤酒，要么出去上班，要么奔赴
牌局，但一次都没有打开那扇门。

9月16日，孩子父亲因谋杀罪
被法庭判处入狱8年。

一个月前，孩子母亲也因相同罪
名受到相同判决，但因受拘禁超过5
年，将可获得假释。出狱后，她打算与
其余4个孩子重新开始生活，而孩子
父亲最快要到2017年3月获释。

酗酒赌博毁了家庭

时年29岁的孩子父亲，是澳大
利亚一家最知名工程企业的项目
经理，工作忙，但他酗酒、赌博成
瘾。每周末晚上，他都先在家喝半
打啤酒，然后到当地酒吧赌博豪
饮。

这个家庭并非一直如此。孩子
父亲曾为儿子打理初级橄榄球队，
也会带大女儿看电影，但是酗酒毁
了一切。他先因酒驾而被吊销驾
照，不能再送孩子上学。

孩子母亲童年不幸，容易抑
郁，丈夫酗酒、败光积蓄，使她病情
加剧，转为严重抑郁症，而后她沉
迷于网络游戏，不再愿意打扮自己
和操持家务。 据新华社

双亲染恶习
双胞胎饿死

想想打打我我无无人人机机，，唱唱的的算算哪哪一一出出

驻冲绳美军司令称：

必必要要时时派派鱼鱼鹰鹰机机赴赴钓钓鱼鱼岛岛
本报讯 据日本媒体报

道，美军驻冲绳司令官威斯勒
中将9月17日向日本冲绳县知
事仲井真弘多表示，如果有必
要的话，美军鱼鹰运输机将会
飞往钓鱼岛，参与“防御作战”。

这是威斯勒不久前就任驻
冲绳美军最高司令官后第一次
拜会冲绳县知事，并就美军在
冲绳普天间基地部署鱼鹰运输
机的重要性和必要性作出说
明。

会见中，威斯勒在谈到部
署鱼鹰运输机的重要性时表
示：“如果有必要的话，我们将
根据日美安保条约，能够向钓
鱼岛派遣这架运输机。”

仲井真知事对于威斯勒中
将表述的“能够向钓鱼岛派遣
这架运输机”的发言，没有作出
附和与回答。仲井真知事在会
谈中坚持要求将鱼鹰运输机迁
出冲绳县。他还说，由于噪音和
这款运输机多次发生坠机事
件，因此让冲绳县民整日提心
吊胆。

据悉，鱼鹰运输机与旧款
的CH46中型直升机相比，飞行
速度提高了三倍，而且飞行距
离和范围更广，并因为可以搭
载重型战车和20余名战斗人
员，成为目前美国海军陆战队
的新锐运输机，日本政府也在
积极准备购买这一款运输机。

据中国日报

本报讯 据日本媒体报
道，正在越南访问的日本防卫
相小野寺五典9月17日考察了
紧邻南海的越南金兰湾海军基
地。金兰湾是越南的战略要地，
可以远眺与中国存在主权争议
的南沙群岛。

报道称，据相关人士透露，
这是自1976年越南南北统一以
来首次有日本防卫、外交高官
来到金兰湾基地。据称，统一后
访问过该基地的外国防长此前
仅有俄罗斯防长。

据中国日报

日本防卫相

访越南金兰湾

相关链接

本报国际观察员 王昱

畅所昱言

▲驻冲绳美军机场

9月17日，威斯勒(左)

会见冲绳县知事仲井真弘
多。
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